



■ Un largo año de espera se cumple en el mes de febrero del próximo año sobre la impresión del 4º tomo del interesante libro "Nuestras Relaciones con Argentina", que iba a editar la prestigiosa Editorial Jurídica de Chile, con la debida autorización de la Dirección General de Comunicación Social de fecha 16 de febrero del año en curso.

El autor de la obra, don Ezequiel González Madariaga, no ha dicho una sola palabra al respecto a la opinión pública del país que reconoce en él como al más conocedor de la materia de los Tratados Internacionales entre Chile y Argentina, quedando tristes su colección que tuvo gran aceptación en el país. Son muchos los que se preguntan: ¿qué ha pasado con su publicación?

Creemos que al salir con tanto retraso perderá su efecto, dado que el problema sigue en pie y se debate esta situación internacional al punto de haberse producido un conflicto entre las dos naciones latinoamericanas, como es el deceso de la amistad de ambas naciones que no deseó la ceguera que azuzan los enemigos políticos de la otra banda de los Andes.

González Madariaga y su tomo IV

Lo cierto del caso es que la opinión pública chileno-argentina está interesada en la publicación del 4º tomo de la mencionada obra para conocer la verdad histórica que nos atañe a todos los habitantes de los dos países. Hasta la fecha de morir, escrito por el señor González Madariaga, nos da a conocer la actuación que tuvieron y han tenido muchos diplomáticos con ojo poco avivado para observar la costumbre bilateral con Argentina, que el hombre de la calle debe conocerlos para juzgarlos con exactitud por su desgraciada actitud o reacción energicamente, si han cometido errores que han perjudicado a Chile irremediablemente.

Todos sabemos que en la guerra del 79 Chile combatió contra dos naciones que se habían ar-

mado y ayudadas, además, por una tercera que, al final del conflicto salió favorecida con la Patria Chilena, aprovechando el caos que de las fuerzas armadas chilenas.

Los diplomáticos "a la carrera", en gran parte, son responsables de los errores pasados, como lo son, también, los abusos de funcionarios de carrera que saben viviendo cuando se les observa en el extranjero en sus actuaciones.

En el 4º tomo salen a bailar muchos "responsables" que valientemente los señala el señor González Madariaga para conocimiento de la opinión pública que, desgraciadamente, serán ignorados con la no publicación del 4º tomo que lleva casi un año en la imprenta de Pinto, Chile.

Muchos se preguntan: ¿qué influencia tendrá su publicación? Otros creen que manos internacionales se moverán tras un complot de espera muy sugerente. Y, también, se habla mucha del silencio del señor González Madariaga que debe una explicación a sus lectores, que se han quedado con una incompleta colección de documentos y tratados. A este caso, el 4º tomo aparecerá a destiempo, lamentablemente.

Antonio Ondaza O.

Opinan los lectores. Yo sigo. Sef. 2-1-1979. P. 6. 683487

González Madariaga y su tomo IV [artículo] Antonio Ondaza O.

Libros y documentos

AUTORÍA

Ondaza O., Antonio

FECHA DE PUBLICACIÓN

1979

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

González Madariaga y su tomo IV [artículo] Antonio Ondaza O. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile